

DIARIO DE MALLORCA

del sabado 25 de Agosto de 1810.

San Luis Rey de Francia.

Observaciones Meteorológicas de ayer. Afec. Ast.

Epochas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	Sale el Sol á las 5
7 de la m.	18 g.	28 p. 3 l.	N.	y 29 m. y 10 s.
12 deldia	18½ g.	28 p. 3 l.	SO.	se pone á las 6
5 de la t.	18 g.	28 p. 3 l.	SO.	y 3 m. y 55 s.

NOTICIAS PARTICULARES.

Cadiz 31 de Julio.

Con fecha de 25 dicen de Badojoz, que la desercion del enemigo ha sido muy numerosa en su retirada de aquella Provincia, y que solo en el dia anterior habian llegado allí 12 con sus armas. En el Diario del 20 se lee: "Por noticias fidedignas sabemos que ha salido de Galicia una expedicion, cuyo objeto parece ser el de sorprender las pequeñas guarniciones francesas que ocupan varios puntos de Asturias."

Segun noticias de Castropol, iba rayando en el Principado una aurora brillante; y ya habia por todas partes muchos *empecinados* que hostigaban á los vándalos. Lo cierto es, que los valientes Partidarios de Asturias han tenido diversos encuentros, en que han degollado al pie de 300 franceses, y que han vuelto escarmientados al punto de su salida quantas veces han sido enviados en busca de los *brigans*.

En las cercanias de Braganza se ha aparecido una guerrilla española de 50 hombres de caballería, mandadas por D. Lorenzo de Aguilar, que habiendo encontrado el 18 una

partida de 34 franceses, los pasó á cachillo: el 19 encontró un Coronel, un Ayudante dos Oficiales y ocho Dragones, que tuvieron igual suerte: el 20 encontró un destacamento de 8 artilleros, que conducian una pieza de á cuatro, la que tomó, despues de haber dexado tendidos en el campo á los conductores; como lo practicó tambien el siguiente dia con 16 dragones que escoltaban á un correo, cuyas balijas ha presentado al General Taboada en la Puebla de Sanabria.

Esta guerra lenta debilita en sumo grado al enemigo, que á pesar de su cautela y ardides, se ve inopinadamente comprometido en las acciones parciales que les prepara la sagacidad de nuestros partidarios.

Nuestros enemigos acaban de descubrir un nuevo modo de hacernos la guerra, y conociendo nuestra firmeza en las adversidades, y que con el terror no consiguen otra cosa que hacer mas imposible su temerario intento, han variado de método, esparciendo noticias favorables, que no subsisten; pero presentadas de un modo capaz de hacer vacilar la opinion. En las gazetas de Valencia y Aragon, en los diarios de Alicante y Cartagena, y los avisos de Murcia se halla oficialmente comunicada la destrucción del exército francés del mando del Mariscal Massena, el que segun ellos quedó mortalmente herido; la perdida del enemigo se regula en unos 200 hombres, y en otros á 300. Todos convienen en que de sus resultas se levantó el sitio de Ciudad-Rodrigo, y que el exército de Extremadura marchaba sobre Andalucia. Estas noticias han sido comunicadas quasi á una misma época, y su origen lo traen de partes de S. Clemente, segun declaracion de desertores; de declaracion de un oficial fugado de Madrid, y de un soldado que lo verificó de Almeira, con referencia á lo que había oido á su capitán antes de fugarse. La fecha de este suceso es de 22 de Junio, época en que segun ellos ya se había verificado el hecho, y que á nosotros nos consta ser por desgracia muy incierto, pues no ignoramos que hasta el 8 de Julio ni se había levantado el sitio de Ciudad-Rodrigo, ni se había batido á Mas-

sena , ni menos había fuerza para batirlo , supuesto que las nuestras en aquel punto no son suficientes , y que las Anglo-Portuguesas conservaban sus posiciones , sin apariencia de movimiento. No podemos menos de creer que estos tratan por este nuevo medio de entibiar el entusiasmo de las provincias , y ver si confiados en las fingidas derrotas , nos aventuremos á algun movimiento imprudente , que les proporcionaría la ventaja de destruir nuestro plan de defensa y ostilidad.

Alicante 9 de Agosto.

Escriben de Bañajoz con fecha de 25 del pasado ; que un correo español que ha vuelto sin balija , asegura haber sido muerto en las inmediaciones de Nieva otro correo francés con toda su escolta , quedando en poder de nuestra partida las malas que conducían. Añade que una mujer con grado de capitán mandó la accion con tanto arrojo é intrepidez , que disparaba dos veces mientras sus soldados una.

¡ Bendita seas , heroina española ! ¿ Es posible que haya monstruos que consagren su ferocidad en ensangrentarse contigo ? ¿ Y es posible que haya varones cobardes en España , á presencia del valor portentoso de sus Matronas ? No te fatigues Napoleon , en conquistar una Nación donde nacen las verdaderas Amazonas. Todavia hay hombres robustos que la defienden : y quando toda la Europa que has arrastrado para su conquista haya concluido con ellos , las Españolas montarán á caballo , vomitarán fuego , blandirán la espada , se alistarán en exércitos , se instruirán en los exercicios , militares , y opondrán vigorosamente sus vidas antes que contaminarse con los enemigos de Dios y de los hombres á quienes pertenecen. No , la España no se formó para Napoleon. No conoce sino un corto número de sus recursos , y algunos eslabones mal enlazados é interrumpidos.

Diario militar de Tortosa dia 8 de Agosto.

A las 4 de esta tarde han puesto los enemigos bandera blanca : se les ha correspondido , admitiendo el Parlamento

rio que se ha acercado á la vanzada del puente con los ojos bendados, donde le ha recibido el Caballero Gobernador interino de la Plaza; y su objeto parece ha sido entregar los recibos del equipage y dinero que se envió á los Oficiales que quedaron prisioneros la tarde del 3 del corriente mes.

Dia 9

Esta mañana se ha visto salir de las Roquetas una columna de enemigos en número de unos 400 que se ha dirigido camino de Cherta, sin duda á reforzar aquel punto, que nuestras tropas de la parte de Tiveñis incomodan bastante desde sus posiciones ventajosas. se ha observado tambien, que en la noche pasado no ha continuado el enemigo sus obras.

En la tarde de ayer despachó el General frances de las Roquetas un paisano forzado con plieglos para el de Tivisa y sus subalternos: dicho paisano fue tan leal, que despreciando el peligro, y prefiriendo el abandono de su casa, en lugar de dar cursos á los pliegos, los presentó al Comandante de nuestra division apostada á la vista de Tiveñis, quien con el paisano los remitió al Señor Gobernador de esta Plaza.

NOTICIAS DEL PAIS.

Venta.

El que quisiere comprar dos baules fuertes y hechos aproposito para viajar, en la Imprenta de este periódico darán razón del sugeto que los tiene.

Perdida.

En la noche del 23 por la Calle la Merced se perdió una perrita fina de falda, blanca con una pinta rubia en la cola, y otra en un ojo; el que la hubiese encontrado se servirá llevarla en la misma Imprenta de este Periódico, donde darán medio duro de hallazgo.